
 

 
- 1 - 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鈴木紳昭会員 

あけましておめでとうございます。 

今年もよろしくお願いいたします。 

本年度も残り半年、折り返しとなり

ます。楽しく元気よく例会に参加し

ましょう！ 

それでは私の乾杯の発声に続いてく

ださい！ 

乾杯！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山本雅久会長 

新年明けましておめでとうございま

す、今年も宜しくお願いします。 

年初めにあたり、石川県及びその周辺

部の地震、津波、火災がありました。

亡くなられた方々に対してお悔やみを申し上げますと同

時に哀悼の黙祷を行いたいと思います。皆さまよろしくお

願いします。 

＜黙祷＞ 

御直りください。 

新年から新会員インフォメーションを行いました。以前在

籍していた石川さんの後任の方です。よろしくお願い致し

ます。19 日には入会式を予定しています。任期の半ばが過

ぎ、あと 3 名の仲間がどうか許される事を願い挨拶としま

す。皆さまのご協力をお願いします。ありがとうございま

した。 

 

 

 

米山奨学生 ツォルモン アリウナーさん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

お誕生日おめでとうございます！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第 23回(通算 1637回)例会報告 令和 6年 1月 12日(金) 新年初例会・年男放談 

ゲ ス ト 米山奨学生 ツォルモン アリウナーさん 

出席報告 総会員数５７名(計算会員数５０名) 欠席７名 出席率８６．００％ 前々回修正出席率 79.17％ 

歌／会場 国歌・奉仕の理想 会場：ロワジールホテル豊橋 30F「ﾙ･ﾓﾝ」12:30～ 

乾  杯 

～ 琴の演奏 ～ 

会長の時間 

米山奨学金贈呈 

誕生日祝い 

金子通信会員 中村彰宏会員 白井正樹会員 小久保拓吏会員 
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真野善和会員 

年男放談に際して次のように考え

ました。 

1952 年・私が生まれた年以降の辰

年に起きた出来事を紹介し、その時々

に私が何を考え、何をしていたかを述

べた後、2024 年の年男にあたるこの年に思うことを述べ

て年男スピーチとしたいと思います。 

 

1952 年 11 月 29 日に私は長男として生まれました。「玉

子に目鼻」と言われるくらい色白だったそうです。 

この年、スポーツ界では白井義男氏が、日本人初のボク

シング世界フライ級王座を獲得。 

一方社会的には、後に「血のメーデー事件」と言われる

事件が起きました。デモ隊が、侵入不許可の皇居前広場に

入ったことで警察隊と衝突、死者 2 名・検挙者 232 名とい

うものでした。 

この年に流行した歌は、江利チエミの「テネシーワルツ」、

美空ひばりの「リンゴ追分」でした。 

 

つづいて 1964 年には、東京オリンピックの開幕と、そ

れに伴いインフラ整備の一環として東海道新幹線が開通。 

私は小学校から中学校へ入学する頃で、陸上競技部に入

部、普通の中学校生活を送っていました。 

流行した歌は、坂本九の「明日があるさ」「幸せなら手を

たたこう」、青山和子の「愛と死をみつめて」、植木等の「だ

まって俺についてこい」などでした。 

 

1976 年の代表的な出来事は「ロッキード事件」です。 

当時の首相・田中角栄が起訴され、後に有罪判決。ロッ

キ－ド社の大型旅客機の売り込みに際し、多額の賄賂が当

時の政府関係者に渡されたことが発覚したことから政界

に大きな影響を与えました。「記憶にございません。」は印

象に残る言葉でした。 

この年は、これからの“玉川”をどうしていくか？を考

えていた頃。時代としては高度成長期で モータリゼーシ

ョンの発達を見込み、郊外に大型店舗の出店を考え、現在

の蒲郡大塚店開店に向けて市場調査などをし始めた時期

でした。 

流行した歌は、子門真人の「およげたいやきくん」、ダニ

エル・ブーンの「ビューティフルサンデー」、太田裕美の「木

綿のハンカチーフ」など。 

 

1988 年、この年にも大きな汚職事件が起きました。 

「リクルート事件」です。当時の川崎市助役が リクルー

ト社から 関連会社の 未公開株を受け取っていたことが

発覚したことで、当時の竹下首相・宮沢大蔵大臣らの閣僚

にも未公開株が渡っていたことが明らかになり、宮沢氏は

辞任、翌年藤波官房長官・NTT の会長らが起訴されました。

国会のテレビ中継で藤波氏のサインする手がブルブルと

震えていた光景が印象的でした。 

その他には、青函トンネル・瀬戸大橋の開通がありまし

た。 

当時私は青年会議所に所属していました。全国会員大会

の招致に向けて忙しくしていた頃で 全国各地に PR 等に

出かけたおかげで 各地の名店で学ばせてもらいました。

この時の刺激が今の玉川の在り方に生かされています。 

流行した歌は、長渕剛の「乾杯」「とんぼ」、サザンオー

ルスターズの「みんなのうた」。 

 

2000 年。シドニーオリンピックで、日本人女子マラソン

史上初の金メダルを高橋尚子さんが、女子柔道では田村亮

子さんが初の金メダルを獲得。2,000 円札発行の年でもあ

りました。 

翌年は 21 世紀の始まり、いろんな意味でせわしない年

だと感じていました。この頃は当クラブに入会して数年が

過ぎ、クラブにも馴染み楽しいロータリーライフを送って

いました。 

流行した歌は サザンオールスターズの「TSUNAMI」、

福山雅治の「桜坂」。 

 

2012 年は、「再生医療の分野に革命をもたらす 成熟し

た細胞を IPS 細胞[多能性細胞]へと初期化できることを

発見した。」として、山中伸弥氏がノーベル生理学・医学賞

新年初例会 ～ 琴・尺八の演奏 ～ 

尺八：陶山清太郎氏 琴：陶山豊子氏 

年男放談 
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を受賞した年で、東京スカイツリー開業の年でもあります。 

当時私は、一大センセーションを巻き起こしたリーマン

ショックから立ち直るため試行錯誤していた頃で、地域お

こしに一役買った『豊橋カレーうどん』の定着・定番化に

努力していました。 

昨年、その『豊橋カレーうどん』を一緒に立ち上げ全国

への PR に力を注いでくれた当時の豊橋観光コンベンショ

ン協会の鈴木恵子さんが亡くなられました。彼女の思いを

汲み、今後も努力を続けたいと思います。 

 

以上、辰年に起こった出来事を紹介してきました。 

十二支の中では 唯一の空想上の生き物である『辰』に

ちなんで、いざ 2024 には ‼ と思っていた矢先、1/1 には

能登・北陸地方の震度７の大地震、1/2 には日航機と海保

機の衝突事故、1/3 には小倉の鳥町商店街の大火災で 35 店

舗が焼失。前年の 4 月・8 月にはその南側の旦過市場で火

災があり、旦過市場辺りはほぼ全滅。町の景観を変えるほ

どの被害に遭われました。 

全国各地で様々な災害・被害がある中、私はこの東三河

に生まれ 70 歳過ぎるまで自由奔放に生きて来られたこと

を幸せに感じ、感謝の気持ちでいっぱいです。 

年頭にあたって思うことは、人生あと 20 年?! 悔いのな

い 1 年 1 年を過ごしたいということです。 

ささやかではありますが今一番の望みは、コロナ禍で自

由に行き来できず残念な思いをしてきた東京の孫たちと 

楽しい時間を持つこと。そして地元の孫たちも含め一家そ

ろって充実した時間を持ちたい、ということです。 

私は今半分隠居の身ではありますが、仕事の面では先に

述べたように豊橋のため・地域のために立ち上げた『豊橋

カレーうどん』の全国各地に向けた PR に力を入れ、より

充実したものにしていきたい、と考えています。 

 

当たり前のことが当たり前のようにできることに感謝

し、全国各地で被害をこうむった地域、とりわけ能登地方

で被害にみまわれた方々にエールを送り、1 日も早く復旧

されることをお祈りします。 

当クラブ会員牧野さんのアイセロ七尾工場も大きな被

害を受けたと聞いています。他にも関係者で被害に遭われ

た方もあるかもしれません。 

心からお見舞い申し上げると共に、一日も早い復興を祈

念して年男放談とします。 

 

金子通信会員 

皆様、新年あけましておめでとうご

ざいます。 

新春年男放談をさせて頂きます。 

 

まず初めに 1 月 1 日に起こりまし

た能登半島地震。激甚災害（げきじんさいがい）に指定さ

れるほど甚大な被害が起こりました。災害でお亡くなりに

なられた方々の御冥福をお祈り申し上げます。また被災者

の方々が一日でも早く日常の生活を取り戻されることを

切に願います。 

 1 月 2 日には羽田空港における JAL と海上保安庁の衝

突事故が発生しました。 

そしてコロナが収束傾向とは言え、世界情勢では分断と対

立が悪化しております。 

皆さんも苦労されている物価の高騰。しかし市場では 34

年ぶりの高値がついております。 

今までに経験したことがない様々な状況であります。 

この時代、我々は現状と向き合い生きていかなければな

らないことを痛感しております。 

 

気持ちも新たに新春年男放談。 

私は 1964 年 / 昭和 39 年 1 月 11 日生まれです。鏡開き

です。 

この年は海外旅行の自由化・東海道新幹線開通・東京オリ

ンピックがあり、素晴らしい年であった反面、新潟地震な

どがありました。 

昨日ですが無事に還暦を迎えることが出来ました。喜ば

しく存じます。 

還暦とは 60 年で生まれた年の干支（えと）に一巡して戻

る。「暦」が「還」り、生まれた年に戻る、生まれ変わり、

第二の人生とのことです。 

十干（じっかん）と十二支（じゅうにし）の最小公倍数で

ある 60 年が干支（えと）の一回りにあたります。まだま

だ 60 歳になった実感がありません。 

 

毎年 12 月 12 日は漢字の日。京都清水寺で発表される

「今年の漢字」について調べてみました。1995 年 / 平成

7 年より始まったようですが、この年は「震」。阪神淡路大

震災など様々あり大変な年でした。（2011 年 3 月の東日本

大震災の頃より経済が傾き始めました。） 

今から 12 年前の 2012 は「金」。天体ショーでは 932 年

ぶりの金環日食が観測されました。ロンドンオリンピック

では史上最多となる 38 個の金メダル、などなど。 

更に 24 年前の 2000 年も「金」でした。 

ちなみに 2023 年は「税」。2022 年は「戦」。2021 年は

「金」。2020 年は「密」。 

さて今年は･･･何が選ばれますか。皆さん次第です。 

 

今年の干支は「甲辰」（きのえたつ）これまでの努力によ

って成長していく年と心得て何事も前に進んでいこうと

思います。 

 

 

 

 

 

 



 

 - 4 - 

青山泰三会員 

あけましておめでとうございま

す！ 

私は、「時刻（とき）」をテーマにス

ピーチさせていただきます。 

還暦は、十干十二支の組合せ 60 種

類を経験し 2 巡目を迎える本卦還りの年です。 

干支（十干十二支）は暦の学問で、歴史的、経験的、実

証的であり、近代西洋の暦学・天文学でも重視され、東洋

では世の中の出来事、変化、推移を干支の組合せで経験的

に帰納し結論を導き出すことに活用されてきました。十干

と十二支は、生命の発生・成長・収蔵の循環過程を分類・

約設した経験哲学であると日本の易学者、哲学者、思想家

であった故安岡正篤氏も述べられています。 

会員の皆様は、各職業分類における代表的立場の方々で

す。占いではなく、経験哲学として体系づけられた毎年変

わるご自身のバイオリズムを「時のはからい」に逆らわず

活かすことが有益と思われます。ポイントは①九性（星）

②十干③十二支です。九性は「気質」を表し、十干は、「人

格の核：行動特性」を表し、十二支は「性格や印象、特性」

を表します。①～③をご自身に当てはめ毎年変わるバイオ

リズムを理解して今後にお役立てください。 

さて、立春からはじまる 2024 年の干支は甲辰（きのえ

たつ）です。甲（きのえ）は、殻を破って頭をすこし出す

象形文字で、辰は震え動く意味を持ち、「革新の歩を進めね

ばならぬ年」となります。元旦に起きた能登半島地震は立

春前の出来事のため 2023 年の癸卯で判断し立春までの約

3 週間「正しい道筋を整える努力」が求められていると判

断します。 

甲辰の 120 年前は日露戦争勃発の年、60 年前は東京オ

リンピック開催、新幹線開通など革新の歩を進めた年でし

た。2024 年も「革新の歩みを進める」意識を持ち、様々な

活動に取り組むことが肝要となります。 

私も、先を慮り、反省を忘れず、人生 2 度目の甲辰を「時

のはからい」のエネルギーも有り難く頂戴しながら、良き

年にしたいと思います。今年もどうぞよろしくお願い致し

ます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★幹事報告  

・能登半島地震義捐金について、第 1 回 RFF チケット

予約のお願い、東三河分区 IM 開催のご案内が届いて

おります。 

 

★他クラブの例会変更 

■1 月 22 日(月) 豊橋南 RC 豊橋少年柔道大会 

■1 月 23 日(火) 宝 飯 RC 会場都合のため 

■1 月 24 日(水) 豊橋東 RC 創立記念例会 

         豊 川 RC 初詣例会 

         渥 美 RC 職場見学例会(ｻｲﾝ無) 

■1 月 25 日(木) 豊 橋 RC クラブフォーラム 

■1 月 30 日(火)  豊橋北 RC クラブフォーラム 

         宝 飯 RC 豊川 RC との合同節分例会 

         田原パ RC 会場都合（ｻｲﾝ無） 

■1 月 31 日(水)  豊 川 RC 宝飯 RC との合同節分例会 

★ニコボックス 

山本雅久・髙井龍雄：あけましておめでとうございま

す。後半も待ちどおしい例会を

開催して参りますのでよろしく

お願い。 

理事会メンバー：新年明けましておめでとうございま

す。皆様のご協力のおかげで荒波を

乗り越えてここまでやってきまし

た。あと半年皆様ご協力をお願い。 

山口幹夫・岡本久永・井上 穂・ 

神谷 馨・伊藤眞芳・松島弘和・ 

牧 岳大・髙橋哲也・飯野益通・ 

中村信祐：明けましておめでと

うございます。本年

もよろしくお願い。 

鈴木紳昭：乾杯の挨拶をさせて頂き。 

 

中村彰宏：誕生日をお祝い頂き。ちなみに今日は 38 回目

の結婚記念日です。 

白井正樹・金子通信・小久保拓吏：誕生日をお祝い頂き。 

真野善和・金子通信・ 

青山泰三：明けましておめでとうございます。

年男放談をさせて頂き。 

石原聖季：能登半島地震の義捐金へのご協力をお願い。 

牧 岳大：年末に一宮 RC に卓話に行ってきました。

RYLA セミナーに向けてがんばっていきます。 

加藤ゆり子：人材不足の為休業していた炎や豊橋店が営業

再開できました。今後とも宜しくお願い。 

鵜殿健次：3 人目の孫が生まれました。待望の辰年男の子。

がんばれドラゴンズ！！ 

太田和彦：バッチを忘れました。 

年末家族会参加者(34 名)：家族会の写真ありがとう。 

太田和彦：二ボックスの発表をさせて頂き。 

太田和彦ニコボックス委員長 


